



Anwesend waren die Damen Hünemeyer, Roer-Huang, Schießler, Schuster, Tillmanns, Zerbe, Dr. Zettner und die Herren Dr. Kohlbecher, Lentz, Pater Anto Raj, Scheufeld. Es fehlten entschuldigt die Damen Buck, Görris, Hox, Monz und Schoss sowie die Herren Michels, Pfr. Schagen, Schmitz und Pfr. Zimmermann. Als Gäste wurden begrüßt Herr Lorenz (Kirchenmusiker) und Herr Koch (Messdienerleiterrunde).

Die Vorsitzende Gabi Hünemeyer begrüßt die Anwesenden.

Für das Protokoll, den geistlichen Impuls und das leibliche Wohl sorgen an diesem Abend die Mitglieder aus St. Georg in Liedberg.

Der geistliche Impuls wird von Frau Schuster vorgetragen (Geschichte: die beiden Brüder).

TOP 1

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 10.07. 2018 wird ohne Änderung genehmigt. In der heutigen Tagesordnung wird unter Verschiedenes angekündigt: Datenschutz, Jubiläum Pfr. Schagen, Termine in der Region.

TOP 3

Dominik Lorenz stellt sein Konzept zur Gründung eines Kinderchores in der GdG vor: Das gemeinsame Singen der Kinder im Chor soll das Interesse an der Musik wecken und die Nachwuchsarbeit für die existierenden Chöre fördern. Im Vordergrund steht der Spaß am Singen, nicht das leistungsorientierte Proben.

Die Proben finden montagnachmittags - zeitlich gestaffelt je nach Alter der Kinder- im Pfarrheim St. Andreas statt. Angesprochen sind Kinder ab 5 Jahren. In den Proben mit festen Ritualen, wie wiederkehrenden Liedern am Anfang und Ende, Einsingen, sowie Stimmbildung, Bewegungsspielen, Body Percussion werden geistliche und weltliche Lieder gesungen.

Im Probenraum sollte bestimmtes technisches Equipment vorhanden sein.

Der Kinderchor könnte in Familiengottesdiensten, bei der Friedenslichtveranstaltung oder auch in den Gottesdiensten der Kommunionvorbereitung zur Unterstützung der Kommunionkinder oder in Seniorengottesdiensten auftreten.

Zunächst soll mit Flyern und der persönlichen Einladung durch D. Lorenz in den kirchl. u. städt. Kitas, in Schulen, mit Hinweisen in den Schulgottesdiensten, bei den Messdienern und über die Pfarreiräte unter Hinweis auf eine Schnupperchorprobe für den Kinderchor geworben werden. Ebenso werden die Kommunioneltern zur Unterstützung angesprochen.

TOP 2

Die gemeinsame Sitzung von GdG-Rat, Pfarreiräten und Verbandsvertretung wird wie folgt geplant und vorbereitet:

Termin am Samstag, 27. Oktober 2018, Pfarrheim Pesch/Kirche St. Marien. 9.30 Uhr: Stehkafee

- 10.00 Uhr:
- geistlicher Impuls /Vorstellungsrunde
 - Eckengespräche nach Zuständigkeit bzw. Interesse mit Schwerpunktthemen.
 - Zweiter Durchgang Eckengespräche in anderer Zusammensetzung.
 - Pause
 - Plenum mit Ergebnissicherung und Infos

11.45 Uhr: Abschluss in der Kirche.

11.55 Uhr: Pflanzen eines Apfelbaums an der Kirche.

TOP 4

Mit der Verteilung der Einladungsbriefe in den dritten Grundschulklassen ist die Vorbereitung auf die Erstkommunion 2019 gestartet. In Kürze werden 3 Elternabende und im Oktober die erste Familienmesse stattfinden. Danach Start der ersten Gruppenstunden. Leitthema: „Ihr seid das Licht der Welt“ mit dem Symbol des Leuchtturms.

TOP 5

Ein erstes Treffen der Interessierten/ Koordinierungsteam mit 6 Personen hat stattgefunden. Weitere Interessenten für das Redaktionsteam sind willkommen. Angedacht ist ein

Namenswettbewerb für das neue Medium. Die erste Ausgabe soll höchstens 10.000 Stück umfassen. Die Verteilung würde an die bestehenden Strukturen angebunden sein. Es gibt Überlegungen, durch den gemeinsamen Druck mit Kaarst, die Druckkosten zu senken. Ein Layouter oder Grafikdesigner muss noch gefunden werden. Nächstes Treffen: 16.10.2018.

TOP 6

Nach der Entwicklung des Verhaltenskodexes hat Fr. Riße ein Schutzkonzept ausgearbeitet und diesen Formulierungsvorschlag an alle Gruppen und Einrichtungen gesandt, die sich mit Kindern und Jugendlichen beschäftigen. Nach deren Rückmeldungen sollen zunächst die Pfarreiräte und der GdG-Rat das Konzept beraten und diesem zustimmen, so dass letztlich die Verbandsvertretung noch ihre Zustimmung erteilen und das Konzept somit in Kraft setzen kann. Das Schutzkonzept soll in der Presse veröffentlicht und als Heft in den Pfarreien ausgelegt werden.

TOP 7

Die Sitzungstermine für das Jahr 2019 werden festgelegt:

<u>Sitzung in Pesch</u>	<u>Vorbereitung</u>	<u>Termin Vorstand</u>
05.02.19, 19.30 Uhr	Kleinenbroich	22.01.19, 19.30 Uhr
im März Klausurtagung!	Vorstand	-
09.04.19, 19.30 Uhr	Herrenshoff	26.03.19, 19.30 Uhr
21.05.19, 19.30 Uhr	Pesch	07.05.19, 19.30 Uhr
09.07.19, 19.30 Uhr	Liedberg	25.06.19, 19.30 Uhr
08.10.19, 19.30 Uhr	Pastoralteam	noch zu klären
12.11.19, 19.30 Uhr	Korschenbroich	29.10.19, 19.30 Uhr

TOP 8

Datenschutz:

Die Datenschutzbeauftragte des Bistums, Fr. Banse, teilt mit, dass Name, Vorname, Geburts- bzw. Sterbedatum und die kirchliche Amtshandlung ohne Zustimmung in den Pfarreien veröffentlicht werden dürfen. Entsprechendes gilt bei Erstkommunion und Firmung. Nur bei der Veröffentlichung im Internet bedarf es der vorherigen Einwilligung der Angehörigen.

Hier der genaue Informationstext von Fr. Banse, Bistum Aachen:

Die Datenschutzgesetze gelten nur für lebende, natürliche Personen. Vorname, Name, Geburts- und Sterbedatum dürfen also ohne Einwilligung der Angehörigen in der Kirche, im Aushang und im Pfarrbrief veröffentlicht werden. Grundsätzlich hat eine Gemeinde das Recht, kirchliche Amtshandlungen wie Taufe, Erstkommunion etc. mit Name, Vorname und Datum der Amtshandlung in Aushang und gedrucktem Pfarrbrief ohne Einwilligung zu veröffentlichen. Erscheint der Pfarrbrief auch auf der Homepage oder bei einer anderen Form der Veröffentlichung im Internet bedarf es dagegen einer Einwilligung der Betroffenen.

Existiert jedoch ein Sperrvermerk, hat es natürlich Vorrang und die Daten des Betroffenen dürfen nicht veröffentlicht werden.

>Bericht aus dem Regionalrat:

18.Sept.: Einführung des neuen Regionalteams in St.Marien Rheydt

28.Sept.: Verabschiedung v. Pfr. Clancett im Münster

20.Sept.: Vortrag „Alter und Demenz“ Caritaszentrum Holt

23.Sept.: Pilgerweg im Hambacher Forst mit Aachener Friedenskreuz
Beginn um 15.00 in St.Albanus und Leonardus, Marnheim

29.Sep.: Das 35jährige Priesterjubiläum von Pfr. Schagen beginnt
in Herz Jesu Herrenshoff um 17.15 Uhr mit einer Dankmesse.

>Pater Anto: Messdienerfahrt in den Herbstferien mit 65 Kindern

>Die Einladung zu den GdG-Ratssitzungen soll zukünftig wieder in den Schaukästen der Pfarreien veröffentlicht werden.

Die Sitzung endete um 21:45 Uhr. Nächste Sitzung 09. Oktober 2018 um 19:30 Uhr.

Für das Protokoll: Hildegard Schuster/Peter Lentz